
会議録（１） 

会議の名称 平成２８年度第３回図書館協議会  

開催日時 

 

 平成２９年３月２１日（火） 

 開会 午後２時００分   閉会 午後３時３０分         

開催場所  飯能市立図書館 ２階多目的ホールＢ 

議長氏名  小見山 久実子 委員長 

出席委員  小見山 久実子  浅 見 靖 江  東   敬 治  

 山 下 眞 一  岡 部 暢 子  頓 所 裕 子     

 都 築 悦 子    村 野 みどり  新 井 健 策 

杉 江 典 子 

欠席委員  なし 

説明者の 

職氏名 

教育部長       今 西 規 雄 

図書館長       岡 部 隆 志 

図書館副館長      大  橋  はるか 

名栗分室長       塩 野 吉 正 

  市立図書館主査     磯 﨑 道 夫 

 市立図書館主査     竹 井 順 子 

   

 

傍聴者の数  なし 

会議次第  別紙のとおり 

 

配布資料  別紙のとおり 

 

事務局職員 

職氏名 

同上 

 



会議録（２） 

議事の概要（経過）・決定事項 

 平成２８年度第３回飯能市図書館協議会を開催し、協議事項（１）平成２９年 

度飯能市図書館運営方針(案)について協議いただき承認された。（２）平成２８年 

度図書館評価指標について協議いただき承認された。 
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        会議録（３） 

開会１４：００ 

副 館 長                                                                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 副 館 長 

 

 委 員 長 

 

 

 

 

 副 館 長 

 

 

定刻となりましたので始めさせていただきます。 

本日は、大変お忙しい中、ご出席いただきまして誠にありがとうござ

います。 

本日、欠席の委員はおりません。 

したがいまして、飯能市図書館条例第１２条第２項によりまして、出

席委員が過半数に達しておりますので、ただ今から飯能市図書館協議会

を開会させていただきます。 

 

最初に、この会議につきまして公開とさせていただくことでご異議ご

ざいませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

傍聴の申し出があった場合は許可することご異議ございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

今回は傍聴者はおりません。 

 

それでは、開会に当たりまして、今西部長よりご挨拶を申し上げます。 

 

 皆様こんにちは。本日は、お忙しいところお集まりいただきましてあ

りがとうございます。 

図書館では、先日、初めての試みとして、非常勤職員を含めた図書館

職員研修を行いました。今後も、サービス向上のため、一致団結して研

修等すすめてまいります。本日いただきましたご意見も、すぐに取り入

れるべきものは取り入れ、検討するものは検討し、よりよい図書館にし

ていきたいと存じますので、どうぞよろしくお願い致します。 

 

続きまして、小見山委員長からご挨拶をお願い致します。 

 

皆様こんにちは。本日は、お足下の悪い中、また、お忙しいところお

集まりいただきましてありがとうございます。 

今年度最後の協議会となります。１年間大変お世話になりました。本

日もご協力のほどよろしくお願い致します。 

 

ありがとうございました。続きまして、岡部館長よりご挨拶を申し上

げます。 
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 図書館長 

 

 

 

 

 

 

 副 館 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

 

委 員 長 

 

 

 委  員 

 

 

 

 図書館長 

 

 

 

 委  員 

 

 

 

皆様こんにちは。本日は大変お忙しい中ご出席いただきましてありが

とうございます。 

おかげさまで図書館の利用者数は、毎年増え続けております。今後も

図書館の基本理念「市民に愛され、市民と共に創り続ける図書館」を目

指し、職員一致団結して進めてまいりますので、委員の皆様には、今後

ともご理解ご協力の程よろしくお願い致します。 

 

ありがとうございました。それでは、本日出席している職員をご紹介

いたします。 

 

（今西教育部長、岡部館長、大橋副館長、塩野分室長、磯﨑奉仕担当

リーダー、竹井児童サービス担当リーダーを紹介する。） 

 

それでは、規則にしたがいまして、委員長に議長となっていただきま

す。 

小見山委員長、議事の進行をよろしくお願い致します。 

 

それでは、しばらくの間、議長を務めさせていただきます。 

委員の皆様のご協力をお願い致します。 

協議事項に入ります。 

協議事項（１）「平成２９年度飯能市図書館運営方針（案）」を議題と

いたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

（資料１「平成２９年度飯能市図書館運営方針（案）」により説明） 

説明は以上です。 

 

これより質疑に入ります。 

質疑、ご意見はございますか。 

 

「第２次飯能市図書館サービス・運営計画」について、５年全体で目

指しているものがあるのか、年度ごとに重点的に行う施策があるのか教

えてください。 

 

この計画については、５年間で施策を進めていくものです。委員の皆

様にご意見をいただき、２９年度の運営方針（案）をご提示させていた

だきました。 

 

富士見小学校では、２年生がこども図書館へ出向き、利用券を作成し

図書の貸出をしております。他の学校では、どのような連携をしている

のでしょうか。 
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児童ｻ ﾋーﾞｽ担当ﾘー ﾀﾞ  ー

 

  

委  員 

 

 

 

委  員 

 

 

 

図書館長 

 

 

委  員 

 

 

 

 図書館長 

 

 

委  員 

 

 

 
児童ｻ ﾋーﾞｽ担当ﾘー ﾀﾞｰ 

 

  

委  員 

 

 

 委  員 

 

 

 

委  員 

 

 

 

 図書館長 

 

 

各小学校で、同じように２年生が見学に来ます。図書館から出向き、

本の紹介やおはなしをしている学校もあります。 

 

名栗中学校では、社会体験で図書館での体験を行っています。総合的

学習では、名栗分室の資料を使って調べたり、分室長にご講義いただい

たりしています。 

 

図書整理員の研修がなくなり、それぞれの学校の様子が分からなくな

ってしまいました。個人の能力を上げるためにも、図書館の知識を伝授

いただきたいと思っています。 

 

図書整理員は学校教育課より任命されていますので、図書館と学校教

育課で連携を図りながら進めていきたいと存じます。 

 

特に図書館から離れた地域などでは、子どもだけでは図書館まで行く

ことができない子も多いことから、子どもたちだけにアピールするので

なく、保護者へも働きかけをしていく必要があると思います。 

 

こども図書館まで来館するには、保護者の方のご協力も大切なので、

保護者を含めたＰＲに努めてまいります。 

 

こども図書館に来やすい環境づくりも大切ではないでしょうか。行く

と楽しいことがある、というような魅力的な取組みがあるとよいと思い

ます。 

 

ムーミンの本コーナーなど館内の整備を進めるとともに、さらに子ど

もたちに魅力的な取組みを考えてまいります。 

 

今の意見に付け加えまして、行った事業を本や読書につなげていって

いただきたいと思います。 

 

名栗分室での読み聞かせでは、保護者も一緒に楽しんでいただけるよ

うな工夫をしております。保護者にも魅力を感じてもらうことが大切な

のではないでしょうか。 

 

現在、小学校に移動図書館みどり号に来てもらっています。残念なこ

とに、利用が少ない為、土日や、放課後の時間帯に来てもらえないでし

ょうか。 

 

コースの見直しや、人員の配置といった問題もありますので、すぐに

お答えができませんが、検討させていただきます。 
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 教育部長 

 

 

 

 

 委 員 長 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

副 館 長 

 

 

委  員 

 

 副 館 長 

 

 

 

 

委  員   

 

 副 館 長 

 

 

 

  委 員 長 

 

 

副 館 長 

 

 

 

 委  員 

 

 

副 館 長 

子どもたちに来館してもらうには、保護者の方も含めて考えていかな

ければならないと存じます。学校教育課へも、いただいたご意見を伝え、

連携をとりながら読書の推進を図っていきますので、よろしくお願い致

します。 

 

「平成２９年度飯能市図書館運営方針（案）」について、原案どおり

とすることで、ご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 

 

それでは、（案）を削除してください。 

 

続きまして、協議事項（２）「平成２８年度図書館評価指標」につい

て、事務局よりご説明をお願い致します。 

 

（資料２「平成２８年度図書館評価指標」により説明） 

説明は以上です。 

 

行事について、どのような手段でＰＲしていますか。 

 

大きな行事は、報道発表をしています。定期的なものは、市の広報、

飯能アプリ、図書館ホームページなどで情報発信をしています。他には、

ちらしを作成し、図書館のほか、地区行政センターや駿河台大学のメデ

ィアセンターなどに配布しています。 

 

近隣の市にもＰＲできるとよいと思います。 

 

西部地区まちづくり協議会として連携を図っております、所沢市、狭

山市、入間市のほか、日高市、青梅市とも提携をしておりますので、進

んでＰＲに努めてまいります。 

 

レファレンス事例について、職員の能力向上に役立つ必要なことだと

思いますが、どのように内部で情報共有をなさっているのでしょうか。 

 

レファレンスについては、記録を残しており、レファレンスカウンタ

ーで確認することができます。研修にも役立つツールだと思いますの

で、参考にさせていただきます。 

 

日高市の図書館で、飯能市のポスターなどを見ることがないのです

が、何か情報提供などしているのでしょうか。 

 

県の協力車でポスターの掲示などをお願いしています。 
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 図書館長 

 

 

 委 員 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副 館 長 

 

 

 図書館長 

 

 副 館 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、改めまして、各図書館へ行事のＰＲについてお願いをしていき

ます。 

 

他にございませんか。 

なければ、協議事項（３）その他を議題といたします。協議すること

はありますか。 

 

（なし） 

 

それでは、本日の協議事項は、以上でございます。 

よって、これをもちまして、議長の職を降ろさせていただきます。 

委員の皆様のご協力、ありがとうございました。 

 

慎重なるご審議、ありがとうございました。 

続きまして、次第の４報告に入らせていただきます。 

 

（「平成２９年度図書館関係予算の概要について」（報告） 

 

（「飯能市立図書館・こども図書館利用アンケートの実施について」

報告）  

報告は以上です。 

 

ご質問はございますか。 

 

（特になし） 

 

追加になりますが、平成２８年度図書館要覧を配布させていただきま

す。 

 

続きまして、今期をもちまして退任される委員様をご紹介いたしま

す。浅見委員、東委員、山下委員、杉江委員４名の方が、今期をもちま

して退任されることとなりました。ありがとうございました。 

 

（４名の委員よりごあいさついただく） 

 

 続きまして、３月末をもって退職される名栗分室長よりごあいさつ申

し上げます。 

 

 （あいさつ） 

 

 続きまして、管理職の内示がございましたので、異動される教育部長

よりごあいさつ申し上げます。 
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 副委員長 

 （ごあいさつ） 

 

 続きまして、同じく異動される館長よりごあいさつ申し上げます。 

 

 （ごあいさつ） 

  

長時間にわたりご審議、ご意見をいただきありがとうございました。

それでは、閉会の言葉を副委員長からお願い致します。 

 

皆さんお疲れ様でした。以上をもちまして平成２８年度第３回図書館

協議会を閉会とさせていただきます。 

 

 

閉会１５：３０ 

  

 

議事のてん末・概要を記載し、その相違ないことを証するためここに署名します。 

 

 

平成   年   月   日 

 

 

    

議 長                      
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